



Vías Periféricas: Estudio descriptivo

Autores: Maria Araceli Porras Arévalo, Raquel Maillo Cantero

INTRODUCCIÓN

La colocación de un catéter periférico a los usuarios del servicio de urgencias, es una técnica establecida en la mayoría de los casos, al tiempo que se hace la extracción sanguínea. Con nuestra experiencia, hemos detectado, que un gran número de vías colocadas, solo han servido para la extracción, siendo retiradas sin otro uso.

OBJETIVOS

Valorar la utilización de vías periféricas en el servicio de urgencias del Hospital Infanta Margarita

METODOLOGÍA

Se lleva a cabo un estudio descriptivo trasversal, siendo revisadas 793 historias de enfermería al alta en urgencias. De ahí nuestro interés por realizar este estudio.

RESULTADOS

Después de revisar las hojas de enfermería, el porcentaje de vías periféricas canalizadas sin ser usadas para analgesia o sueroterapia ha sido 51,4%

793 REGISTROS

733 VIAS PERIFERICAS

EXTRACCIÓN SANGUINEA

408 VIAS

51,4%

ANALGESIA

325 VIAS

48,6%

CONCLUSIONES

Analizando los datos recogidos observamos que hacemos un uso inadecuado de la técnica de la venoclisis en urgencias, con el disconfort que conlleva para el paciente, el riesgo de infecciones y el gasto de recursos humanos y económicos.

Desde aquí, se debe tomar conciencia en la realización de las intervenciones terapéuticas y diagnósticas imprescindibles en el paciente y minimizar aquellas que no sean necesarias para aumentar la calidad de nuestros cuidados.



Servicio Andaluz de Salud
CONSEJERÍA DE SALUD